
《992 特报团》下半年节目

——契约之下岂能坐地起价
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王哲：欢迎朋友们继续关注收听河北交通广播，与此同时，我们在周一到

周五的这个时段是有视频直播的，今天直播开启早了半个小时，什么内容呢？

来自《992 特报团》第一现场，我们关注的是车主在买了东风益派车型之后，交

了钱，4S 店坐地起价，需要再交两千，交了两千还说不够，再交三千。在这种

情况之下，拉扯将近两个月之后，车主不想再买车，但是退款到现在依然还没

有办法成行。为什么？因为 4S 店说车主拿了他们一个行李箱，但这事从来没有

跟车主提过，在解释为什么两个月退款不到位的情况之下，是 4S 店给出这样的

一个理由。

目前，我们的记者心亮正和车主来到了这家 4S 店，抖音号“992 特报团”

正在直播当中，大家可以看一看。当车主拿着行李箱去退的时候， 4S店为什么

情绪这么激动？他们又有什么样的拒绝理由？欢迎大家关注正在直播的视频

“992特报团”，在抖音号上。

广告+节目片花

王哲：下午好，朋友们，十六点零七分，欢迎继续关注收听我们正在直播

的《992特报团》，来自河北交通广播，我是王哲。

今天在直播间只有我一个人，我的同事心亮搭档去了哪里？他陪我们的车



主董先生去到了这家位于石家庄裕华汽车园区河北益翔 4S店。干什么呢？昨天

听节目的朋友们印象都非常深刻：董先生在这家店买了一台东风益派，讲好的

价钱是 169888（元），那这个价钱已经签到了他们的购车协议合同上，但是当

车主交完钱，交完首付之后，他们说这钱少了，让加 2000（元），车主认了，

认了之后还不够，说还要再交 3000多（元）才行，在这种情况之下，董先生的

心情可想而知。那么他提出的诉求，就是想要退还曾经给到的这个首付款——

这车我不要了！那我跟你们讲定的价钱，你们还让我再加 5000（元），给了 2000

（元）还不算，还要再接着要，为什么？！在这种情况之下，董先生要求退车，

但是一直到现在已经两个月过去了，到目前为止没有任何眉目。

昨天我们在连线河北益翔 4S 店的时候，他们的销售人员吴先生说：“为什

么我两个月没有把钱退给你，是因为我们新换了财务，业务不熟。而且又想退

的话，我一句话，两三天分分钟就能够到手，那为什么不退，是因为你还拿着

我们一个赠送的行李箱不还，所以我没有退。”

那今天我们的记者心亮和董先生一起，去到了这家位于裕华汽车园区的河

北益翔 4S店去退这箱子，看看我拿着箱子进到你的店里头，我现场给你，那你

能不能如你所说，把我曾经给你们的钱退给我。目前，我们的抖音号“992 特报

团”正在直播当中，大家可以看一看，我们来听一段目前第一现场的声音。

推视频直播音频

车主董先生：他当时给沟通协调的，他说是这个把首付款退了就可以了。

4S店工作人员：因为他们现在出去了。

车主董先生：我希望你们如果说现在能过来的话。

4S店工作人员：就是在益翔提车，是吧。

车主董先生：河北益翔汽车贸易有限公司。



王哲：现场的画面还有同步直播的这个情况，大家可以通过抖音号“992 特

报团”看到，我现在通过画面看到的情况是什么——心亮和董先生目前在现场，

他们正在打电话。那这样，我们请场外给心亮打一个电话，请他通过电话给我

们介绍一下，从他下午和董先生碰面来到这家 4S 店，到目前为止，到底发生了

什么？刚才如果朋友们有提前进入到我们“992 特报团”的抖音直播间的话，会

看到 4S 店在这方面的情绪非常之激动，而且不太愿意配合我们提出的这些问题

作答。为什么？他们的情绪在哪里？箱子已经拿过去了，给他们，他们有没有

收？你收完之后这个钱能不能给人家董先生退回来？我们欢迎大家持续关注收

听我们的节目。

收看的同时，还可以发表你的观点和评论，我们的电话是 96992，有什么话

想说，想要投诉的，关于消费领域，随时拨打。

另外，大家还可以关注河北交通广播的公众号，关注之后，发“箱子”，

会看到董先生当时根本就不知情的情况之下，他们就说把这箱子要要回去但董

先生不给。刚才我们在直播一开始的时候，董先生就说了，说：他们从来没有

跟我提过，让我把箱子还回去，我自己还主动说过，我要把这箱子给你们，然

后他们说不用，您留着吧。结果到现在，昨天联系的时候，突然就来了一句：

你不给我箱子，我不给你退首付款！这种原因似乎说不太过去。

当然了，我们在这个直播过程当中，河北益翔 4S 店，如果认为我们有一些

误会的地方，那可以站出来解释清楚。目前来看，4S 店刚才我们镜头扫过的地

方，没太能够看到他们的工作人员，到底心亮在现场看到的第一现场情况怎么

样？来，心亮，你好！

心亮：王哲，你好！我不知道你今天下午是从几点开始关注咱们的抖音直

播的，我们下午呢是从 3:40 左右跟消费者一块儿来到了河北益翔汽车贸易有限



公司，开启了双平台的直播。一个是在“992 特报团”的抖音直播间，还有一个

是在我们的冀时直播间来进行直播，20 多分钟的直播了，也把行李箱归还给了

这家 4S 店，但是这个 4S 店的工作人员相对来说都比较躲闪，我们有一些提问，

他们也不进行正面的回复，反而是一直在向我们求证，他们有没有拒绝我们直

播的权利，他们不想接受我们的直播，也不想接受我们的采访，希望我们不要

在 4S 店进行直播了。但是因为昨天在连线的过程当中，销售人员吴先生明确表

示，必须要把这个行李箱归还给 4S 店，我们其实今天过来，也是想起到见证的

作用，在直播过程当中也让更多的朋友能见证，我们确实是一块儿把这个行李

箱归还给了 4S 店。我们只能跟这个 4S 店的工作人员再进行进一步的沟通。但

是在进一步沟通的过程当中，可能有一些这个言语上的交锋，对方的态度呢也

并不是特别的友善。现在我们一行四人在这个 4S 店里面，也没有任何人接待，

我们现在想向他们的管理人员进行相关的求证，管理人员也一直避而不见，刚

才我们又试图给这位销售人员吴先生打了电话，但是吴先生的电话也不接了。

所以说一会儿我们也跟着这个直播的镜头，一块儿走进这家 4S 店的里面，看看

还有没有管理人员目前正在工作当中，我们也向相关的这个工作人员来进行一

下求证。

王哲：其实董先生这次过去，就是想把他们之前给到董先生这个箱子想要

退还回去，那现在这个箱子是什么情况，4S 店收了吗，收了之后这钱还不还给

人家董先生？

心亮：目前，4S 店没有任何一位工作人员进行正面的表态。

王哲：那这个箱子目前是个什么状态，心亮？

心亮：箱子我们已经放到了 4S 店的前台了，已经确实归还给 4S 店了。

王哲：他们也没说这个钱什么时候退，能不能退？现在所有的人员都不再



露面了，是吗？

心亮：对，没错。

王哲：那董先生目前有没有什么话想说，我们把电话给到董先生，来。

心亮：好，董先生，这个正在直播。

车主董先生：你好。

王哲：董先生，您好。昨天我们在节目当中，第一次也是听说他们想要把

箱子要回去，然后才还你的这个首付款，之前是从来没有跟你提过想要管你要

箱子这个事，是吗？

车主董先生：没有，你看 8 月 24 号我确定不要车的时候，我已经明确的给

你们说了，说那个这箱子我给你还回来，他说不用了，送给您了。后期通过这

两个月的沟通，他们一次也没有提过，只是昨天节目的时候，他们提了一嘴，

我说提了一嘴，那我就给他送回来吧。正好心亮主持人也是跟我一块儿来到 4S

店，见证这个还箱子这个事，但是来到 4S 店以后，他们这个销售人员吴先生，

包括他们店长，都比较抗拒，对我也是虽然没有语言攻击吧，但是也比较抗拒，

然后我说那我来要我的首付款可不可以，他没有任何一个人给我一个正面的回

应。

王哲：就是我把箱子还给你们，既然你们昨天之前从来没提过，昨天在节

目里头管我要，那我马上第二天我就给你送回来！这种情况之下，关于首付款

给不给，所以他们现在所有的人都已经藏起来了，或者说不再面对镜头，也不

在店里头了，不出面了？

车主董先生：对，不出面了，没有任何一个人跟我们沟通。

王哲：好，我们先关注到这儿，谢谢董先生。这个情况，我们在广播端的

直播将会持续跟进，抖音端大家搜我们的抖音号“992特报团”，来看一看目前



现场是什么样的一个情况。大家如果遇到了董先生这个类似的这种情况的话，

你会怎么办？买了一台车，都签了协议了，说 169880（元），首付款也给了，

之后说我管你钱要少了，你要再给我加 2000（元），董先生他认了，说那就加

吧，反正都手续都走完了，就加了 2000（元），加完 2000（元）之后还觉得少。

说不行，你要再给我 3000 多（元），直到这个时候，董先生他觉得这事不合适

了，觉得说我这个车也不要了，你把钱给我吧。

其实我们从相应的法律法规来看待这件事情，签了购车协议，而且董先生

之前交了 2000 块钱的定金，在这种情况之下，其实 4S 店第一次开口要加钱的

时候，董先生完全可以拒绝他！因为我们在协议里头写的明明白白清清楚楚：

169800（元）。在我们协议上体现的也很明确，这种情况之下坐地起价，董先

生是完全可以要求：不但这车我不要了，首付款你返还给我，而且我给你的定

金你要双倍给我！就是说我之前给你交了 2000 块钱定金，这个时候你要还我

4000 块钱，当时当刻，董先生还没有意识到这个问题，他可以通过法律层面，

依照相关法律条款来维护自己的合法权。他认了加 2000（元），结果对方还在

要 3000（元），董先生认为这 5000块钱加的实在是毫无道理了，想要退车，把

自己钱也要回来。那 4S 店目前我们在裕华汽车园区河北益翔 4S 店，店里头没

有人，大家可以跟随我们的抖音以及冀时的视频去看一下，我们的记者心亮目

前正在现场，他们的这个办公环境，办公室当中是空无一人的。面对想要去还

箱子的董先生，以及跟随董先生一起的记者，没有任何一个人出面来接洽，更

没有任何一个人来告诉董先生，这个钱什么时候能够退到。大家有什么话想说，

或者你想看一看这个箱子，让 4S 店心心念念惦记的箱子、一定要要回去的箱子

长什么样，在微信公众号“河北交通广播”上发“箱子”，会看到。董先生已

经把箱子准备给他们退回去了，现在箱子在店里头，人也在店里头，但是钱呢？



4S 店的人呢？这个问题我们先问到这儿，稍后节目将会持续跟进。

广告+节目片花

王哲：我们先来看一看大家的评论——“自强不息”说：这是什么车呀，

说都进他们店里头了，我都看不出来这是什么车。也难怪，在这种态度之下，

这种车的销量，包括说 4S 店的服务态度，大家可见一斑。

什么车？这是东风，车主买的是东风益派，应该是一款新能源车，169880

（元）这个价钱，钱给了，然后给完之后说不行，我管你要少了，你要再给我

2000，给完 2000 之后说不行，还是不够，再给我 3000。在这种情况之下，退不

了首付款，这个因为他还拿着 4S 店一款箱子，车主也很奇怪，对吧，说之前从

来没有跟我提过，突然之间说不给钱，是因为我还拿你一箱子，行，那我今儿

给你把箱子给你退回去吧，退回去之后，4S 店的工作人员大家可以看得到，这

个态度也是比较强硬和恶劣，那么在我们的这个记者询问之下，对方也并没有

进行答复，反而选择了避而不见。

我们来看一看“随心所欲”他说：立马退钱！一连说了好几个，他说什么

也不能接受，他们说的，无论他们说什么，必须要退钱。

“克兰德”，他说：这个 4S 店人挺多，但是就是不太配合，什么也不愿意

解释，是吗？

“小甜甜”说：车价以合同价卖给车主，车主应该买车，他说主持人把这

个事给忘了。

这个事是 4S 店同意的，我先说一下，车主是以这个价款买的，但是 4S 店

涨价了，就说我虽然给了你，合同也签了，但是涨价了。这个时候 4S 店不光涨

价的不应该，而且他是需要双倍退还给车主他的这个定金的，交 2000 应该还

4000 嘛，对吧。那在这种情况，这家 4S 店可能觉得我要退你的话，那我车不卖



了，把钱退给你吧，话是这么说，钱不是一直没给吗，现在是这么个情况。

我们来看一看“一生有你”，他说：这就是无赖呀，他这种店是怎么开起

来的？

“院长”他说：这个张家口的收听频率是多少？

101.6。

“风物长宜放眼量”，他说：经过这事，4S 店基本上就凉了，不久的将来

就会传来什么闭店的消息。

其实我们是希望 4S店在这个事情上，至少你出面讲清楚，为什么两个月这

个钱退不回来，财务新换的，财务业务不熟练，那两个月了，财务是什么时候

换的，这个业务熟练没熟练，熟练到什么程度能给退，哪怕你今天退不了，明

天退不了，你告诉人家车主一句话，你说我多长时间之内，我这个财务基本上

就修炼的差不多了，就能胜任这个工作了，就能把钱给你了，这也是一句话。

你不能让车主这么干等着，对吧？！另外不是说人家用你们箱子没给吗，就把

箱子退回去了，那你收了箱子的不应该就马上还钱吗？而且昨天这个小吴吧，

这个 4S 店的工作人员说了，两三天就可以给他退，一句话，分分钟的事儿，但

是为什么人去了之后，箱子也还了，但是现在人不见了，钱的事更是压根就没

提。

“元单”，他说：我避坑了，这个叫做“东风益派”。

现场是什么样的声音，我们来听一下——

推视频直播音频

车主董先生：他们店长跟我说了，说今天 30号，然后 1 号之前怎么着了。

心亮：我看一下，再看一下那个聊天记录，这聊天记录在两个月的过程当

中，只字未提行李箱的事，是吧？



车主董先生：没有，没有任何问题。

心亮：方便听一下这个他的语音吗？

车主董先生：方便，听。

心亮：我们看语音当中有没有，我们从 8月 24 号开始。

语音：实话说，有啥说啥，就是领导的意思就是说，这个钱不是说不能少，

厂家那边是真不批呀，没法批，这样的话，第一是开不了票，其次就是说这个

车不管交不交，然后对我的处罚肯定是开除处理，你作为一个销售。

王哲：4S 店现在讲的是什么，就是说我卖给你这个价低，我肯定交不了车，

所以你要再交。但是这样的话，那就别卖了，让人家车主一直加钱，本身就违

反了相关规定。那不卖了，把这个钱就退给人家车主吧，到现在退不回来。还

有朋友提到的：不接受 1号再退，今天就必须得退，凭什么拖人家两个月？！

“笑看风云”，他说：跟前天的这个某品牌 4S 店真的是一个天上一个地下！

大家如果在听广播的同时，想要看一看现场的视频，我们的记者心亮和车

主在现场是什么样子，抖音号“992 特报团”上可以看到，冀时也可以。那这件

事情我们等一等，看看节目结束之前，4S 店有没有工作人员回来，你们要箱子，

箱子来了，你们有没有人来收这箱子，那收到箱子之后能不能把钱还给人家车

主，俩月了。我们等等，看看节目直播结束之前有没有进展，他们有没有人露

面。

“海”他说，恐怕这件事情之后，就该辞掉这个工作人员了吧？

大家可以看到这个小吴他能有这种态度，也可以说跟他们 4S 店的其他人员

也挺相应和，我们记者到了之后，他们整个店的工作态度都非常的强硬，不是

他小吴一个人，就是每个人在这件事情上都有特别对抗的这个架势在，我们对

此也是不太理解，去还箱子了，对吧，你收了箱子之后能不能退，什么时候退，



回答就完了，但是这个情绪特别的亢奋，整体 4S 店都是这个风格。我们一会儿

来看一看有没有人出面，这件事情我们广播端直播到此先放下，抖音“992 特报

团”还在直播当中，与此同时，我们听一个好消息——

跟着这个东风益派的车主，操心这么长时间，连着两天了就光生气了，来，

接下来是什么好消息？这位是甄先生，他曾经给我们打了一个电话，这变速箱

坏了，修仨月了，哎呦，这比那退钱的时间还长，退钱那个是俩月没退回来，

他是变速箱修了仨月了，修不好，修不好为什么？因为这个变速箱，它不太具

备修的可能性了，就是你换什么零部件都好不了，你需要换一个总成，总成厂

家就不给换，说你出了这个换总成的时间了，我就只能给你修，修三个月修不

好。这事上 4S 店也是受害方，他们表示占了我们这个工位占仨月了，我们就等

于是天天赔钱。这种情况之下，《992 特报团》给这个别克的厂家 400打了电话，

说你为什么拖了仨月修不好，能不能给人家换一总成？我们打完电话之后，到

目前为止，到底甄先生这边的车修好了还是换总成了，还到底是能不能开得上，

现在好没好，来，甄先生电话请进来。

王哲：甄先生，您好！

心亮：王哲，是我，心亮。

王哲：甄先生，我们把甄先生切进来，我们问一下甄先生目前什么情况，

心亮那边是有什么想要补充的吗，你讲。

心亮：专门打电话给直播间，就是有最新的变化和进展情况。

王哲：来，你先讲。

心亮：好，刚才在直播过程当中，应该是一位店长，然后把这个董先生叫

了过去，好像跟他说了一下这个退款的最新的进展和变化情况，我们也请董先

生来给电波前所有的听众来分享一下，好吧。



王哲：好，来，车主请讲，他们跟你说了什么。

董先生：主持人，你好。

王哲：请讲。

董先生：是这样的，那个店长还一直说是因为行李箱卡在这儿了，那好，

我就同时小吴也在现场，我就问小吴：小吴，8 月 20 号下午咱在你店门口说的

很清楚，我说第二天我把行李箱还给你，你跟那个一个女销售，你们两个同时

说不用还了，送给我了，当时说没说？他没正面回应。我说这期间你给我说过

一次让我因为行李箱的问题你不退我首付款，他们也没有回复。我刚才让心亮

包括直播间里边也听我们的聊天记录，一次提行李箱的问题也没有。那好，但

是他们店长给我的回复说是因为行李箱的问题不退我首付款，那这个问题我就

我就很匪夷所思了，因为什么？如果因行李箱你可以明确告诉我，你把行李箱

退给我，我把首付款退给你，那我不在乎你一个行李箱，因为行李箱是当时的

订车礼嘛，但是他们店长刚才又说是，你要说立马退给我是不现实的，说是需

要走手续。

王哲：那其实无论他们，昨天他们在节目上突然之间这么想。

董先生：1号左右。

王哲：对，昨天他们在节目上突然之间这么讲，大家都很讶异嘛，为个行

李箱倒是也不值当，但是他们真这么做了，那目前来看的话。

心亮：他们现在一位负责人愿意接受我们采访了。

王哲：这是谁，这是小吴吗？

心亮：不是，是另外的一位负责人，一位店长。

王哲：店长贵姓。

心亮：店长，您姓什么。



李店长：我姓李。

心亮：李店长。

李店长：现在是东风益派河北益翔负责人，我现在就出面给大家解决这个

退费问题。

王哲：您请讲。

心亮：我们把这个免提打开了，你也可以跟这个李店长这边通话。

李店长：现在就是说中间的，我现在有个这样的想法，就是说我们之前发

生的一些纠纷，我们不再掰扯去那个东西了，因为有的人在场，有的人不在场，

你一句我一句，最后是说不清的，所以说我现在就是要很明确的想知道，你有

什么样的一个诉求，然后我告诉你我能不能做到就可以了，好吧？

董先生：那好，我的诉求很简单，第一说把我的首付款全额退给我；第二

定金双倍返还。你们要求的行李箱我也给你们还回来了，我的诉求就这么两点，

把我首付款退给我，定金双倍返还。

李店长：我同意。

心亮：王哲，听到了吗？

李店长：三天之内到账，我同意。

王哲：今天就能到账，是吧？

李店长：三天之内到账。

王哲：三天之内到账，好，李店长，这是我们在节目上第一次听到您的声

音，那么我也跟您解释一下，刚刚心亮在视频直播的当中，去到店里，您说说

您有没有权利拒绝我们的采访，现在还有这个疑问吗？我可以来回答您。

李店长：我现在还是有这个疑问，我不知道在这种情况下，我是拒绝还是

不拒绝。



王哲：我告诉您，是这样的：我们是官方媒体，媒体本身就有监督的权利，

那么我们记者都是我们的工作人员，这个您也知道，身份可以核定，去到您店

里之后，无论拒绝还是接受，这是您的个人自由，当然您的个人自由代表着东

风益翔店您的店的态度，那么在此基础之上，无论您的态度是什么样子的，我

们的记者作为公共监督媒体平台，都会如实地真实地来呈现您的反应以及您所

代表的这家店的反应，我说清楚了吗？

李店长：希望我们媒体站在一个公平公正的角度去公开这件事情。

王哲：好，您的希望我们达成了吗，有哪些不公平不公正的地方，您可以

讲出来。

李店长：没有，暂时我不知道呢。

王哲：所以您的这份疑问是不是可以消除掉了！刚才提到了，第一就是箱

子你们收回去了，人家这个车主给你们还回去了，第二就是......

李店长：既然这个销售顾问，销售顾问在私下跟客户的一些礼品赠送这一

方面，确实是首先第一我当时没有在场，然后销售顾问也没有跟我及时汇报这

件事情。但是已经提到，就是说销售顾问在私下已经跟他沟通过，说这个箱子

就是说甭管是提车还是不提车，我们都赠送给客户，那么现在我也可以承诺，

就是这个箱子也可以赠送给客户，既然我工作人员答应客户的，我们都是百分

百支持。

王哲：李店长，你先停下来，李店长，现在就是你这个箱子想赠，问题关

键在于我们的车主人家还要不要，来，心亮，我们问问车主，这箱子他还想要

吗，他还喜欢这箱子吗，车主？

董先生：我不要了，谢谢您！

李店长：好的，也可以。



王哲：箱子不要了，很感谢您！

心亮：李店长还有什么要说的吗？

李店长：没有了。

心亮：好，王哲。

王哲：好。

心亮：我们李店长第一次这个以公开的身份接受我们的采访，我们也很感

谢李店长，愿意在这么多平台然后接受我们的采访，对这个事有一个正面的回

应，我们今天也是第一次听到，李店长说，三天之内把这个定金和首付款退还

给消费者。

董先生：还有定金是双倍返还的。

心亮：包括还有董先生的这个主张的诉求，定金双倍返还。

王哲：店里头也同意了，是吧。

心亮：刚才李店长说他同意了，我们在直播当中也听到了。

王哲：好，那这个关于现场的直播我们就先到这儿，心亮。

心亮：好。

王哲：好，我先收线。那刚才是心亮给我们打来电话的，因为他那边有这

样一个突发的这样一个状况的转变，这个转变之大，我估计心亮在现场也没有

想到，因为从一开始“992 特报团”抖音号上，我们直播的过程当中，这个李店

长我当时看到了，他的那一副言语、表情、肢体动作，和刚才这个表态其实有

很大的反差，非常的抗拒，语言上也是，这个动作上也是。那刚才在采访当中

大家也听到了，说这个箱子我送给车主了，车主说我不要了，我谢谢你，我不

要了！好，我们先到这儿，大家有什么评论和感受，可以随时发送到河北交通

广播的微信公众号上，我们抖音直播间“992特报团”正在直播，同时冀时平台



也在直播当中。

广告+路况+天气

节目片花

王哲：我们再来看一看公众号上大家的评论，最后 4S 店的一个做法真的是

前后呼应上了，昨天就说这个把这箱子还给我，然后为什么不给他退钱，因为

这个箱子他还拿着，虽然是第一次，车主也很惊讶，怎么从来没有之前跟我提

过，突然要箱子，好，那我第二天马上就给你乖乖送过去，送过去之后经历了

一系列的不愉快，大家通过直播间都能够看得到，我们的视频直播都能看得到。

结果这个李店长出面表态的时候，我为什么说前后呼应上了——李店长觉得，

好，我给你退，觉得自己真的是已经雄才大略，想了这么一个奇招妙法！然后

还说了一句话，说这个箱子我还要送给你，哇真的是太大方了，我都要给他鼓

掌了，结果人车主说我不要了，我谢谢你！好，听到这儿的话，真的觉得这个

箱子，他们是多么宝贝这个箱子，他们是多缺这个箱子，就拿这个箱子真的觉

得抵千金，大家可以看一看，公众号你发“箱子”看一看，一开始作为赠品赠

给人车主的箱子，人家现在要还回去，到底长什么样子就叫做“箱子”，公众

号河北交通广播。

“奔波霸”他说，听到最后的结果真痛快，他说 992正能量，功能无量。

其实说到底无外乎个“法”字和“理”字，这种情况之下，这家 4S 店明显

的就是“法”上，不能说违法，至少在一开始的时候，相关法规他是违背的；

“理”儿上就更讲不过去了，那么在法理都不相容的情况之下，你是不是可以

打打“感情牌”？现在 4S 店的工作人员在听的话，其他的经销商，不光是汽车

方面，经销商在听节目的话，我觉得我可以给大家支一支招，当然听不听，学

不学，有没有用，大家自己来评判。



法理都说不过去的时候，你讲一讲感情嘛，是吧，你出来道个歉嘛，你认

个错嘛，哪怕就是你觉得自己真的没有错，那你至少人要出面告诉大家怎么啦，

你们为什么要这么做，有没有理由，如果真的这么理直气壮的话，一定是有他

们想说的话，他们认为他们对，好，我愿意听，你可以，讲一讲，至少你可以

打打感情牌，你挽回一下车主，挽回不了了，就目前来看，之前那么大的不愉

快挽回不了，至少你可以挽回一下自己的公众形象嘛，在此刻一败涂地，哎呦，

真的是朽木不可雕！

节目结束之前，我们再来看一看这个事情会不会还有一些最新的变化，当

然如果有值得最新推进的方向的话，心亮在现场也会直接给我们打来电话，我

们到时候也会进行直播，抖音号“992 特报团”大家可以看一看。

稍后回来，我们来连线那个就是变速箱修了三个月没有修好的别克 GL8，后

来到底怎么样了。

广告+节目片花

王哲：评论特别多，大家已经刚才看到了，关于这个东风益派的事，最新

的进展是说，他们这个店长，就是这家店的总负责人李店长说了，说三天之后，

这个钱到账，三天之后还是三天之内，其实大家目前对于这件事情的担心，倒

不是抠这一两天，而是说怀疑三天也退不回来。

“刘开心”，他说我不知道为什么会有这种感觉，大家有没有同感，我感

觉三天退不回来。

还有朋友提到了说，退不回来。

那就到时候我们再接着看，对吧，再接着直播。

“老顽童”说，这种店要是能开下去的话，这也就是见了鬼了。

他可能就是表达了一种不理解。



目前在现场我们来看的话，这个情况应该是大概到此差不多结束了，我们

给现场一段音频——

推视频直播音频

心亮：简单地做一个这个总结和回溯吧，经过今天这一个多小时的直播和

沟通，4S 店的一位负责人，姓李的店长也表示了，说三天之内能把这笔 11800

元的定金和首付款退还给消费者，包括定金双倍返还，因为店里面存在着违约

情况，那也就是说是 13888（元），退还给消费者，我们等到三天之后看一看有

没有退还到消费者的账户当中，我们也问问：你看您这两个多月，一直在跟这

个 4S店在沟通，那这沟通当中有没有什么这种感受，能不能给这个准备购车的

潜在的这种消费者们有一个提醒。

董先生：他们态度特别不积极，然后你问他们半天，他们就一直在推诿，

一直在说我在走流程走流程，但是走流程又没有任何一个期限，一直在说很快

下来，很快下来，所以说我建议大家，还是擦亮眼睛，以后购车的时候，反正

东风益派这个牌子呢，“呵呵”吧。

心亮：您个人的感受体验是这样的，是吧？

董先生：对，这是我个人，只代表个人意见。

心亮：也对比过其他的一些比如说这个汽车园区的一些品牌。

王哲：好，后面还在采访当中，大家可以关注一下冀时客户端。

那线上的话是甄先生，甄先生是之前给我们反馈，他的这个车呢修了三个

月，变速箱一直修不好，为什么修不好，其实换件可以解决，但是这个厂家说

了不行，你这个已经过了换件的时候了，所以我现在只能给你修，修了三个月，

4S 店都修哭了，说占着我们这个工位，真的修不好，只能换件。但是厂家不同

意，也就是说这件事情对于车主和 4S店都是有双向损失的。



节目关注之后，甄先生这边有没有得到最新的一个反馈？来，甄先生，您

好！

甄先生：你好。

王哲：现在这台车什么情况，变速箱修好了吗？

甄先生：修好了，然后是昨天，哦前天从保定开回来的。

王哲：阔别三个月之后，这车终于又开上了，是吧？

甄先生：对对对。

王哲：他是怎么给维修的呀，甄先生？

甄先生：他给换了变速箱总成。

王哲：就是后来是大区的经理，然后直接给到了 4S 店态度。

甄先生：对对对。

王哲：换总成之后，这台车开着，之前的问题是不是全都解决了。

甄先生：之前这个车，没坏之前没太注意，然后现在开上以后，它这个原

来就有呜隆隆隆有那个声音，也没太注意，后来以后他现在给换上变速箱总成

了，在高速上跑着挺好，没有那个轰隆隆那个响的声音了。

王哲：也就是说，其实这事如果最开始的话就换总成，根本就不用等这三

个月，是吧？

甄先生：不用，不用，他从咱们节目组介入打电话，然后到修好，然后他

们修好了以后，他也就是一周的时间就修好了，修好了以后他们说再试车，然

后再调试，到你开走，也就 10天的时间就让你开走了。

王哲：好，节目介入之后。

甄先生：前三个月在店里边也是，我也是经常沟通，沟通了好多回吧，他

们都不接触，确实是我们沟通不了了，然后你们一个电话，第二天不就给你回



电话了吗，就是他们同意了给换总成，就这么快。

王哲：好，到今天为止，车已经换好了，时隔三个月，终于开上了，开上

这台变速箱没有毛病的车了，是吧？

甄先生：对对对。

王哲：好，有时间之后，如果保定那边没有做一个全面的检查，可以到石

家庄这边 4S 店，因为离家近了，更方便一些，对这台车再好好地进行一下全面

的养护，好吧？

甄先生：好的好的。

王哲：嗯好，祝您用车愉快，甄先生，再见。

甄先生：好，谢谢你，谢谢，谢谢节目组，好好好。

王哲：甄先生提到这款车，大家应该印象还很深刻，厂家为什么就一直拧

着一个道理，就是：我只给你修，不给你换。不是说所有的车出了三包期就只

能修不能换，如果你这个车本身在修的情况之下不能解决问题，那么换总成也

好，换件也好，这也是维修的一种方法。维修并没有主观排斥掉了关于更换总

成更换零部件的这样的一个概念，希望厂家在这件事情上能够明白，或者他们

其实也明白，只是觉得我不给你换你又能怎样？！我拖你三个月你又能怎样？！

直到我们打电话的时候，还以为 4S 店在这件事情有不作为，但是 4S 店也是受

害方，在这种情况之下，其实除了车主甄先生之外，相信感到释然的还有这家

保定的别克 4S 店。

这个事情我们关注到这儿，大家有任何在消费领域的问题，无论是汽车还

是其他，我们关注的是全领域消费投诉维权，有问题记住电话 96992 就可以了。

“东风吹破少年梦”他说，这家店为什么不在第一时间处理好，他说一再

推诿不是解决问题的，只有诚实面对，才能赢得好口碑。



你说的这个应该是这个东风吧，还是这个别克品牌，别克品牌其实跟 4S 店

问题不大，因为他们一直在跟厂家申请换总成，但是厂家一次一次驳回了他们

这个申请。

还有朋友提到的，“智慧双峰”说，让李店长写个字据。

说那三天到账的李店长，是吧？你是怕到时候不认？到时候我们再来关注，

希望三天之后能够接到车主说“我钱到账了”这个电话。接不到，我们再陪车

主去店里头问问，是不是财务业务又不熟悉了，是吧？需不需要帮忙，我们愿

意提供帮助。

“开源节流”说，我以为就只是三五千的事，结果是一万一千多呀，他说

双倍返还，那这个车到底要卖多少钱呀，加上车价 16 万多，他说要卖到 20 万

才可以吗。

这个事就是昨天大家也讲了一些，很多听众和观众从个人的感受讲了一些

他们的想法是什么，就是：你为什么选这个车呀？他刚才不提到了吗，就这台

车我就“呵呵”了。大家还是多看多选，我们也希望，这家店如果有我们还没

有采访到的，他们还觉得有需要说出去的内容，我们愿意在节目当中给他们时

间，给他们机会，在节目上可以继续来聊一聊他们想说的话。

“因”说，好家伙，我以为十几万的车款，这么大的店，他说你扣着这钱

干什么呀，这不是没必要吗。

好，这个事情我们就先到这儿，一小段广告，节目继续。

广告+节目片花

王哲：节目最后，心亮从现场打来电话，我们请进来，心亮，你好！

心亮：王哲，你好！是这样的，刚才我们也想就你的这个疑惑，比如说这

家 4S 店的李店长有没有什么想要更多的这个在节目当中说的，去李店长那儿进



行进一步的沟通，但是我们在直播快结束的时候，想要去到这个李店长的办公

室，被工作人员阻止住了，工作人员说李店长正在开这个视频会议，跟昨天一

样，可能就不太方便接受我们的采访了，所以说没有办法，我们又只能带着这

个消费者退了出来。所以说这个事，今天也就截止在李店长在节目直播过程当

中，他以他的这个店长身份、工作角度进行的这个承诺，说三天之内能把这 11800

元，包括 2000 块钱的违约的这个定金，一共是 11388（元）还给这个消费者。

结束在这儿。董先生表示，对这个店方的这种处理方式，他目前也是接受的，

等到三天之后，下午 4 点到 5 点节目直播时段，我们也会给这个董先生去一个

电话，看看这个钱有没有到这个账户当中。

好的，王哲，我目前了解到的情况就是这些，你在直播间还有什么想了解

到现场的情况吗？

王哲：他们目前店里头是有人的，是吧？

心亮：店里有很多工作人员，今天下午我们来店里面的话，前前后后大概

得有 10位工作人员。

王哲：就是我们在直播现场，第一开始没有人出面的话，其实是店里有人，

只是他们选择了不露面，是吧？

心亮：没错，因为其实我们在直播刚开始的过程当中，这位李店长就在我

们的直播设备后面，看着我们进行这个直播设备的开机，李店长在我们开机之

前，就向我们征求了这个意见，说能不能不进行视频直播，但是我们也是委婉

的拒绝了李店长这种诉求。因为我们跟李店长说了，昨天也跟这个销售员吴先

生进行了沟通，吴先生说是因为车主没有还这个行李箱，所以我们今天就是来

现场进行一个见证，如果没有视频直播的话，那这个见证就不起效力了。

王哲：对，我们可以见证嘛，可以见证他们不出面，这也是一种见证。那



后来这个李店长为什么改变了主意，就是选择不光是面对我们的镜头，而且还

给出这个方案，马上就放话说三天之后可以。

心亮：因为李店长，他在现场也是听了我们的直播很久，包括他也在多方

打电话沟通，向他的上级领导进行沟通申请，包括也在核实我们的身份，我们

也出示了我们的记者证件，在确定了我们的身份之后，李店长还是提出说，他

有没有权利拒绝我们的采访，我们也一直在尝试跟李店长进行这种沟通和交流，

那最后李店长可能就是......

王哲：各方的信息可能是已经给到他了，所以他权衡了一下，决定主动的

要求要来出面，面对我们的镜头，是吧?

心亮：没错，没错，所以在这个直播的见证之下，李店长确实是做出了一

个承诺。

王哲：好，心亮，那这样，我们今天现场的直播，无论是这个广播端还是

视频端，到此为止，回来之后我们再来关注，到这个周末之前，应该刚刚好是

两三天的时间，到时候我们再来看一看车主有没有拿到钱，好吧，心亮?

心亮：好，再见，王哲。

王哲：好，再见。

话不多说了，我们来看一看，至少到目前为止，无论是从车主的角度，还

是从我们的角度，我们松了一口气，这件事情上箱子还回去，钱什么时候到，

也有了回应，我们就希望三天之内，这件事情不要再给车主节外生枝，增添更

多生活的烦恼了，时间到这儿，这一刻，大家关于这件事情的评论还在刷屏。

“杨先生”说，为什么面对了，他最后害怕了吗？

大家有没有想过他害怕的是什么？就是如果各方面还是那句话，法理都占

的话，他用不用害怕？而且刚才李店长也表示：希望我们能够公正的来报道这



件事情，那我问了他一句话，我们有没有不公正的地方，你感受到了可以讲出

来？他说没有。一个公正的媒体，对于这件事情进行了全方位的展现，希望李

店长最后害怕，是因为考虑到了店里头其他的方面的一些影响，而不简简单单

是考虑到这个钱要不要退的问题。

还有人说，三天后，李店长辞职了，款还是退不了。

大家不用想那么多，到时候我们再来关注，这件事情到此了，如果钱还退

不了的话，我都想不出来，我都替他们想不出来原因。

“海”，他说，哎呀聪明一点，何至于此。

这个事情我们就先到这儿吧，我们静观三天之后的变化，如果大家在消费

领域还有什么话想说，想跟我们取得联络，需要帮忙的话，记住电话 96992，抖

音“992特报团”，还有我们的公众号“河北交通广播”。公众号上我甚至看到

了朋友们还搜到了这个箱子的价钱，说值当的吗？4S 店就为这几百块钱的箱子，

如果你感兴趣还可以再看一看，公众号发“箱子”。

今天节目就到这儿了，感谢朋友们，我们明天再见！


